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´In un ospedale monoblocco, 
dove i trasferimenti dei pazien-
ti avvengono pi˘ rapidamen-
te, nel giro di due/tre minuti, 
tramite gli ascensori collegano 
i reparti, al Santa Corona, ospe-
dale a padiglioni, dal Pronto 
soccorso al padiglione iNegriw 
ci  possono volere  anche  tre  
ore. La Medicina si trova a 600 
metri dal Pronto Soccorso e 
quando dobbiamo trasferire i 
pazienti dobbiamo chiamare i 
barellieri che non Ë detto siano 
subito disponibiliª.

Lo dichiara Luca Corti, diret-
tore della Struttura Complessa 
Pronto Soccorso e  Medicina 
d�urgenza del Polo Ospedalie-
ro Ponente dell�Asl 2 e presi-
dente dell�Ordine Provinciale 
dei Medici Chirurghi e Odonto-
iatri dopo il servizio del Corse-
ra sul grande affollamento del 
Santa Corona. Una situazione 
che si registra, ormai da anni, 
soprattutto in estate quando la 
popolazione in Riviera quintu-
plica. Una situazione che, ne-
gli ultimi due anni, ha messo 
sotto forte stress il personale 
medico e infermieristico, co-
stretto a turni massacranti che 
ha fatto registrare anche licen-
ziamenti che hanno depaupe-
rato l�organico. ´L�emergenza 
Covid, fra l�altro, ha ridotto gli 
spazi, gi‡ limitati per un Pron-
to Soccorso di uno dei due Dea 
di 2∞ livello operativi in Liguria 
o aggiunge Corti - che accoglie 
pazienti poli-traumatizzati da 
tutto il Ponente e che, pertan-
to, aumenta la sensazione per 
gli utenti di affollamento. Un 

afflusso che abbiamo l�impres-
sione, dagli accessi registrati 
sia stato superiore al 2019, in 
epoca pre- Covid. Inoltre abbia-
mo il problema dei posti letto, 
riservati al Covid e quindi con 
una conseguente riduzione di 
posti letto. Ma sicuramente se 
si potesse lavorare in un mono-
blocco i tempi e le attese per gli 
utenti sarebbero ridotte e di 
conseguenza i disagiª. 

E della necessit‡ di realizza-
re  un  monoblocco  al  posto  
dell�ospedale a padiglioni  se 
ne parla da anni. Il sindaco di 
Pietra Luigi De Vincenzi, pri-

ma della fine del suo secondo 
mandato, ormai pi˘ di 7 anni 
fa, aveva presentato una pro-
posta progettuale per realizza-
re  un  monoblocco  verticale  
che collegasse il Padiglione 17 
alla Piastra dei servizi dove si 
trova il Pronto Soccorso. Un�o-
pera che l�amministrazione De 
Vincenzi, in allora, aveva pro-
posto di finanziare con l�aliena-
zione dei padiglioni dismessi, 
situati a ponente della chiesa 
interna all�ospedale. Una fase 
superata dopo che la Regione 
aveva annunciato i 145 milio-
ni di euro di risorse Inail, desti-
nati all�edilizia sanitaria.

´Il presidente regionale Toti 
mi aveva confermato che quel-
le risorse erano destinate alla 
realizzazione del nuovo Santa 
Corona. Continuiamo comun-
que a pensare che creare un 
monoblocco verticale fosse la 
migliore soluzione per la con-
formazione del nostro ospeda-
leª. Sottolineano, intanto, dal-
la  Regione:  ´La  procedura  
Inail Ë stata gi‡ avviata con l�ul-
timo decreto ministeriale di ri-
conoscimento dei 145 milioni 
di euro di risorse Inail. La pro-
cedura Ë in corso. Toccher‡ ad 
Asl2 e Regione fare la progetta-
zione da inviare ad Inail che la 
acquisir‡ e realizzer‡ l�opera, 
rimborsando poi i fondi per la 
progettazioneª. Aggiunge il di-
rettore dell�Asl, Marco Damon-
te Prioli: ´» molto importante 
sia stato definito il  finanzia-
mento Inail e nel giro di qual-
che mese si arriver‡ anche alla 
fase progettuale preliminare. 
In tempi non lunghiª. � 
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il sindaco di albenga tomatis reagisce alle rassicurazioni dellȅasl

´Situazione insostenibile
mancano risposte adeguateª

il comitato Ȃnascere a pietraȃ dopo lȅincontro con damonte prioli

Punto nascite al Santa Corona
´Aprir‡ allŽinizio del 2023ª

´Sono state di nuovo disattese
le date prospettate da Toti
Saremo attenti che siano 
presenti due ginecologi
storici e personale preparatoª

´Il Punto nascite al Santa Co-
rona non aprir‡, salvo com-
plicazioni, prima dell�inizio 
del 2023. Ci Ë stato riferito il 
direttore  dell�Asl2,  Marco  
Damonte  Prioli,  venerdÏ  
scorso, durante un incontro 

richiesto per avere aggiorna-
menti sulla possibile riaper-
tura del servizioª. Lo dichia-
ra il Comitato iNascere a Pie-
traw, gi‡ pronto a scendere 
in piazza, a due anni dalla 
chiusura, se dovessero slitta-
re ulteriormente i tempi. 

´Dal  colloquio,  purtrop-
po, Ë emerso che le date pro-
spettate  dall�assessore  alla  
Sanit‡,  nonchÈ  presidente  
regionale Giovanni Toti, sa-
ranno di nuovo disattese, in 

quanto la ricostituzione del 
personale medico necessa-
rio al  reparto non avverr‡  
ientro l�estatew, come da lui 
stesso  annunciato  durante  
un apposito Consiglio comu-
nale a Pietra. Presteremo la 
massima attenzione che sia 
rispettato il dichiarato impe-
gno di riaprire il Punto nasci-
te iin sicurezzaw, con perso-
nale adeguatamente forma-
to e  preparato e  l�aiuto  di  
due ginecologi istoriciw, che 

ritarderanno  ad  andare  in  
pensione  per  supportare  i  
neoassunti,  come  peraltro  
previsto dal Piano socio sani-
tario, senza dover chiudere 
o depotenziare il Punto na-
scite di Savona, in questi me-
si sovraccaricato dai pazien-
ti provenienti dal Ponente sa-
voneseª. 

E concludono: ´La (possi-
bile) riapertura avverrebbe 
anche grazie ad una conven-
zione tra Asl2 e Universit‡ 
che fornir‡ laureandi, ridan-
do slancio al repartoª. Sotto-
linea il direttore Prioli: ́ I me-
dici neo assunti hanno dato 
la  disponibilit‡  non  prima  
della fine dell�anno per cui, 
prima dell�inizio 2023, non 
sar‡ possibile riaprire il servi-
zioª. �
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I nodi della sanit‡ 

´Se  questa  Ë  la  normalit‡,  
non va beneª. Riccardo Toma-
tis non ci sta. Il sindaco di Al-
benga Ë tranciante e reagisce 
alle assicurazioni dell�Asl sul 
fatto che non esista un�emer-
genza pronto soccorso al San-
ta Corona con un tono che, fat-
te le debite proporzioni, ricor-
da un po� l�´io non ci stoª del 
presidente Oscar Luigi Scalfa-
ro. ´Questa non puÚ conside-
rarsi una situazione normale 
ed Ë il segnale di una sanit‡ 

che non d‡ risposte adeguate 
ai pazienti - prosegue il sinda-
co ingauno -. » vero che molti 
pazienti si rivolgono a pronto 
anche se non hanno una reale 
necessit‡, ma lo fanno perchÈ 
non trovano risposte adegua-
te dove dovrebbero nella sani-
t‡ territorialeª. 

Pi˘ chiaro di cosÏ non si sa-
rebbe potuto, ma se servisse 
qualche puntino da mettere 
sulle i, a fornirlo ci pensa Jan 
Casella, consigliere di opposi-

zione alassino. ´Malgrado gli 
straordinari sforzi del perso-
nale sanitario,  la situazione 
di questi mesi nel Ponente del-
la nostra provincia non Ë so-
stenibile  -  spiega  Casella  -.  
Chiunque di noi Ë al corrente 
o ha avuto diretta esperienza 
di storie di ore e ore di attesa 
in situazioni spesso precarie. 
Anche quest�estate ci sta di-
mostrando che serve il Pron-
to soccorso di Albenga, che Ë 
al centro di un territorio parti-

´Con lȅospedale
a padiglioni i tempi
di trasferimento 
possono essere 
molto lunghi. Anche 
tre oreª

Attese al Pronto
´Un monoblocco
risolverebbe
tutti i problemiª
Il direttore della struttura complessa rilancia la proposta
E torna di moda il progetto del sindaco di Pietra, De Vincenzi

Pazienti in attesa 
allȅinterno delle stanze
del pronto soccorso 
dellȅospedale
Santa Corona di Pietra

Una manifestazione contro la chiusura del Punto nascite

LUCA CORTI

PRIMARIO PRONTO SOCCORSO
DEL SANTA CORONA
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